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编号：2023-005

投资者关系活

动类别

■特定对象调研 ■分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □现场参观

□路演活动 □其他

形式 ■现场 □网上 □电话会议

参与单位名称

及人员姓名

国海证券 胡慧

长江资管 丰一凯

广发资管 董旭

彤源投资 张伟欣

野村东方资管 黄佳斌

睿郡投资 谭一苇

中银国际资管 胡晓航

东方证券 张玉洁

博道基金 孙文龙

海富通基金 刘海啸

海富通基金 陈涛

鹏扬基金 王亦沁

东证自营 刘晶晶

中欧基金 沈悦

时间

2023 年 8 月 30 日（星期三）14:30-15:40

2023 年 9 月 1日（星期五）13:15-14:15

2023 年 9 月 1日（星期五）14:30-15:00

地点

上海市银城中路 68 号 3 层 汇增隆

上海金茂君悦大酒店

上海中心大厦

上市公司接待

人员姓名
财务总监/董事会秘书 朱蓓芹 女士

投资者关系活

动主要内容介

绍

1、闰二月对公司收入的影响能否分季度拆解？以及七八月蛋糕情况？

答：闰二月主要是对蛋糕有小幅下滑。七八月蛋糕业绩呈增长趋势。

2、蛋糕毛利率有哪些影响因素？

答：蛋糕插件款式/数量、蛋糕尺寸都是变量因素，产品结构的改变

会同时影响蛋糕的毛利率。



3、全年收入端展望是否能保持 8%~10%双位数增长？

答：公司内部一直向双位数努力。去年叠加缓缴免税政策、租金减免

等对净利润有一定贡献，今年这部分红利因素已不存在，从一季度开始能

感受到市场的恢复步伐没有非常强劲，公司也会理性看待。

4、企事业团购占比大概为多少？团购的品项主要为月饼和粽子吗？

答：从业务端来看，团购占比大概在 40%。团购品项蛋糕也会有，尤

其是在第四季度，会是企业年度生日蛋糕福利的关键。

5、从产品品类上来看，蛋糕的增速不是很快，但蛋糕的市场规模还是很

大的，如何看待这种分散的市场？

答：目前烘焙蛋糕市场确实有很多品牌在兴起，客人的需求也不同。

和集团化管理烘焙公司相比，私人烘焙坊对客制化需求的满足度较高。但

是对于集团企业来说，客制化程度过高，食安风险也会相应增加。

6、公司的加盟店是什么运营的模式，是否公司会派人去帮助经营？

答：对于有加盟意向的加盟商们，会有一套准入机制严格把关。加盟

的设备及原料均按公司统一标准采买，此外还要求加盟主要以店长的角色

去经营，而不是仅仅投资就行，要参与加盟店的日常经营。公司也是十分

爱惜自己的品牌，短时间内不会大幅拓张加盟店。

7、公司现金及现金等价物比较多，公司的规划是怎么样的？从企业经营

想法上来看，未来会怎么样去用这笔钱，是否会考虑做投资？

答：公司前期刚进入资本市场的确步伐较小，没有太多的投资行为。

后续公司也会陆续考虑尝试寻找好标的进行投资。

8、公司销售的礼卡过期后是如何确认收入的？

答：公司一般在礼卡销售后，客户完成产品提货才进行收入确认。对

于长期未使用的睡眠卡，公司每年会请精算师根据前期客户的消费模型趋

势去做睡眠卡的预转收确认。

9、如何看待山姆、盒马等折扣渠道对烘焙市场的分流？

答：公司锁定的客群和这些新渠道不太相同，对公司而言更加注重打

造场景化、氛围感、仪式感。

10、销售人员增加除了门店一线销售人员增加外还增加在哪块？

答：销售人员增加主要还是在补足门店一线人员上。除了公司新开店

相应的人员数增加外，公司去年因为疫情影响门店有比较多的缺编情况。

11、门店的租金体现在哪里，看报表里租金支出只有 800 万？

答：因执行新租赁准则，租入的门店视同自有门店计入公司的资产，

故产生的租金摊销计入折旧。

12、总经理任职期间对公司整体经营规划有没有变化？



答：整体会更年轻化一些，包括办公室的氛围等等各方面。公司对于

员工的文化建设也越做越好，有不同的社团活动，营造了良好的企业文化；

通过元梦学院的搭建开展培训；对于经营工具的建设上有较大改善，提升

了系统自动化联动。

13、从费用率来看，下半年是什么趋势？

答：公司利润贡献点主要在第三季度，预计第三季度后整体销售费用

率会下降。

14、店长还需要承接 To B 拓展，这部分是如何拓展的？

答：店长会到周边小区及企事业单位内做楼秀、茶歇、试吃活动；此

外还会参加团购竞标、讲标的工作。公司的店长除了要承担门店的管理工

作，还要负责门零、团购拓展，是比较全能的。因此公司对于门店伙伴的

奖励也不会吝啬，对于优秀的伙伴会进行一定比例调薪。

15、上半年门店盈利数占比为多少？

答：全年整体在 70%以上。

16、哪些地区今年扩张较为突出？

答：主要还是江浙、四川区域。今年上半年新开店主要集中在这三个

区域。

17、未来公司发展战略？

答：未来公司仍旧是努力做好主业，继续发力蛋糕，弱化节令占比，

做 365 天都能卖的产品。

18、如何看待月饼大年的说法？

答：公司内部不会强调大年小年的概念，会持续按照自己的业绩目标、

节奏来布局销售。

19、去年三季度四川有受到限电限产的影响，今年是什么情况？

答：今年 7 月份已经提前与相关职能部门沟通，尽量避免此类情况发

生。

20、如何看待店长有很多资源？

答：公司近年有开发 To B 系统，将企业客户的交易全链路转移到系

统统一管理。


